

El señor de Axdir**Escéptico, vegetariano y enemigo de las mujeres**

Abd-el-Krim no podrá ser nunca sultán. El "Diablo Cojuelo" de Axdir —según ha descubierto un periodista francés— es vegetariano y misógino como un naturalista alemán. Gusta de la soledad silenciosa, del reposo dilatado, de la meditación filosófica. Parece un gran señor indolente y despectivo, cansado de todos los placeres mundanos y de vuelta ya de todas las pueriles vanidades.

Abd-el-Krim no puede ser sultán. Le falta bizarria, sensualidad y pasión por el sexo débil. En su "capital" rifeña, el antiguo cadi koda de Melilla vive, recluido como un cenobita, y juega a la guerra como podría jugar al ajedrez. Se aburre, se aburre y no encuentra quién distraiga sus ocios de gran señor potestado.

Recientemente, una linda morita cuidaba de sus alimentos. La servidumbre del presidente rifeño, cojo y misántropo, se había reclutado entre las más hermosas doncellas del Rif. Pero Abd-el-Krim no siente el apremio de la carne joven y bella. Sabe que la traición más certeza y venenosa se halla oculta en el beso femenino. Y como su indolencia y misantropia aviva su congénito recelo, el dueño alejó un día a todas sus doncellas desilusionadas. Ellas abandonaron al señor con resignada tristeza, para caer quizás en las filas de una "jarka" hambrienta. No habían sabido inflamar los encantos años del Krimo con un fuego de juventud.

Abd-el-Krim no conoce otro fuego que el de los fusiles, y todos sus refinamientos van a dar en la cruelidad tiránica con que lanza sus hombros a la lucha y en el salvaje rencor con que los lleva a la picota, si vuelven derrotados.

No puede ser sultán porque es un mero escéptico y amargado, que no ama el vino —el buen guerrero moro suele reírse del Karam y empinar el codo—, ni la carne, ni el amor de las mujeres. Ni tiene una leyenda de romanía, ni unos ascendientes de epopeya.

Vegetariano y misógino, el Señor de Axdir es un sencillo bandolero afortunado, un arriero triunfante que ahora se entretiene en llevar preocupaciones a las cancellerías de Europa.

Y como no puede ser sultán, Abd-el-Krim aspira a un cargo tan modesto y aburrido como la presidencia de la República rifeña,

"La Voz" en Placencia**NUEVO FRONTON**

Se encuentran muy adelantados los trabajos de construcción de un bonito frontón particular, que construye en las proximidades de "La-Chara" nuestro amigo don Eustaquio Sesma, propietario del acreditado restaurante que lleva su nombre.

Se espera inaugurar el frontón en este verano por renombrados pelotaris de mano.

UNA VISITA

El sábado por la tarde estuvieron en ésta, con el objeto de visitar la fábrica de cañones de la Compañía Anónima "Placencia de las Armas", el ex secretario y senador vitalicio, señorconde de Moral de Calatrava.

En la visita á dicha factoría, le acompañó el director de la misma, don Eusebio Calonge.

NATALICIO

Ha dado á luz con toda felicidad, un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo, don Vicente Cerrejón.

Nuestra enhorabuena á los padres del nuevo placentino.

LA CARRERA CICLISTA

Había despertado gran entusiasmo la carrera ciclista "Vuelta á Campanzar", organizada para el domingo, por la Deportiva Eibarresa.

Con tal motivo, estuvo esperando á los corredores numeroso público. En este pueblo entraron en el primer pelotón veinte corredores, ganando la prima de 25 pesetas donada por el establecimiento de la viuda de Larreategui, el corredor eibarrés, Ramón Apellániz.

El orden de organización en esta villa fué perfecto.

UNA BODA

El sábado se celebró en esta villa la boda de la bella señora Piedad Madina, con el distinguido joven don Eusebio Oregui.

Fueron padrinos don Ercilia Madina, hermana de la novia, y don Demetrio Oregui, hermano del novio.

Los recién casados marcharon á pasar la luna de miel á varias poblaciones de España.

Nuestra enhorabuena y nuestro deseo de venturas infinitas para el nuevo matrimonio.

El corresponsal.

Placencia, 25-5-1925.

Dr. Vicente Loidi

— FUENTERRABIA, 4, 2.
OCULISTA. Consulta de 10 á 1 y de 3 á 5

En la punta de Mompás**Dos hombres perecen, arrastrados por las olas**

Se hallaban cogiendo lapas, con otro amigo suyo, que logró salvarse

El domingo por la mañana se reunieron para ir a coger lapas y lampernas. José Isasa Seiena, de 28 años, casado y habitante en "Nieves-enea" (Alza); José Zamora Indaberea, de 41 años, casado también y que habita en San Sebastián, en la calle de Piñares, trabajando juntos en la fábrica de puntas, y Alejandro Sarasola Maiza, que vive en Alza, en el caserío "Larrucheneberri". Los tres se dirigieron por el monte Ulía, descendiendo a las rocas del acantilado bajo el fuerte de Mompás, quitándose parte de la ropa y disponiéndose a coger lapas en el sitio llamado "La Barraca", punto donde hay cortaduras casi verticales, que no ofrecen seguridad ninguna.

El mar, en aquellos momentos—las nueve de la mañana—, se hallaba tranquilo, y ellos se dedicaron a la faena completamente descuidados. De pronto, se levantó un poco de viento y una ola barrió repentinamente el sitio donde se hallaban los tres amigos, cogiéndoles desprevenidos por completo.

Sarasola fué lanzado contra unas rocas, donde pudo agarrarse fuertemente, pero Isasa y Zamora quedaron a merced de las olas, después de haber recibido uno de ellos un fuerte golpe, que debió privarle del sentido. Una segunda ola les llevó, al retirarse, mar adentro, en el instante en que Sarasola le echaba al más próximo los tirantes del pantalón, que pudo coger, pero que se rompieron con la fuerza de la resaca.

Sarasola no podía hacer nada por sus compañeros, por carecer de cuerdas y de todo medio adecuado de salvamento. Isasa se sostuvo a flote algún tiempo, aconsejándole Sarasola que se internara mar adentro, para evitar que las olas le lanzaran contra otras rocas, viéndole durante diez minutos aparecer de vez en cuando en la superficie. No así al otro compañero, que se sumergió rápidamente.

Aquellos momentos fueron de una angustia horrible. A las voces de socorro que daba Sarasola, acudió el guarda rural número 7, Manuel Sorbet, quien nada pudo hacer tampoco, porque los dos hombres habían desaparecido bajo el agua.

El guardia y Sarasola vinieron al Juzgado de lo ocurrido y entregando en la Comisaría parte de la ropa de los dos ahogados.

Estos no han aparecido todavía, a pesar de las medidas tomadas y de la vigilancia que se ejerce en el sitio donde ocurrió el accidente.

La noticia circuló rápidamente por la ciudad, causando el natural sentimiento que de suponer.

Otros pescadores que se hallaban algo distanciados del lugar donde esto ocurriría, fueron también arrastrados por las mismas olas que se levantaron de improviso, pero tuvieron suerte de agarrarse a los peñascos y

resistir la resaca, hasta ponerte a salvo.

En el sitio donde se ahogaron Isasa y Zamora, han perecido, en el transcurso de ocho o diez años, unas quince personas.

Sarasola ha salvado de una muerte cierta, en el río Urumea, a tres o cuatro personas, que se hubieran ahogado sin su arrojo y valentía.

Tiene sueño**V entra en una choza por el tejado**

Un guarda rural sorprendió la noche pasada a un individuo que se hallaba tranquilamente durmiendo en una chavola próxima al caserío llamado "Bordacho", situado en el monte Ulía.

El individuo se llama Raimundo Otermín Mercader, de veintiséis años, y se le culpa de haber cogido un paraguas y varias botellas, unas llenas y otras vacías, de sidra o vino, que han desaparecido de la chavola.

Lo más gracioso del caso es que Raimundo Otermín entró en la chavola sin forzar la puerta, pero quitando varias tejas del cobertizo y colándose por el tejado.

No hay para qué decir que fué detenido.

"La Voz" en Pasajes**EL FRONTON DE PASAJES DE SAN PEDRO**

Hemos visto con agrado que en el frontón de Pasajes de San Pedro se están haciendo unas reformas que le darán un aspecto agradable, una vez que estén terminadas las obras.

Se trata de la destrucción de la galería y de la mitad de la pared del rebote, en cuyo lugar han de instalarse una serie de árboles con unos bancos en medio. Lo da de la desaparición de media pared del rebote, nos parece un poco ridículo. La pared debe desaparecer totalmente, quedando al descubierto el frontón. De esa forma quedaría una espaciosa plaza donde se podrían celebrar los festejos el día de su Patrón, en vez de hacerlo donde actualmente se celebran, por ser muy reducido. Este es el parecer del vecindario y el nuestro, también.

¡Hace la idea ó no?

RESTABLECIE

Hemos podido estrechar la mano de nuestro apreciable amigo don Gabinio Muñoz, que ha abandonado la clínica después de haber sido felizmente operado. Se halla totalmente restablecido.

Nos alegramos de todas veras.

VIAJES

Han llegado procedentes de Huesca, don Mariano Arrieta y su hijo Angel, después de haber pasado unos días al lado de su familia. Sean bienvenidos.

El corresponsal.

En la Diputación**La Junta de Protección a la Infancia trata de crear una Casa-cuna****UNA REUNIÓN**

Ayer celebró una reunión la Junta del Puerto de Pasajes, despachando en ella varios asuntos que había pendientes de trámite, y de los cuales no se ha dado nota, por no ser de interés general.

UNA CARTA

El vicepresidente, señor Rezola, ha recibido una carta del señor Lafitte, en la cual le da cuenta de la marcha de las gestiones de los emigrados que se hallan en Madrid.

En la carta no dice nada nuevo, que no sepamos ya por la Prensa.

UNA MEMORIA

Se ha recibido la Memoria de la Junta de Protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad de Guipúzcoa correspondiente al ejercicio de 1924, formada por el secretario de la misma, don Joaquín Irastorza.

Se expone en ja Memoria la interesante labor de la simpática institución, facilitando socorros de maternidad, pensiones á las nodrizas, biberones de leche, maternizada, aparatos ortopédicos y gafas, pensiones para niños, Colonias escolares, capitolios para párvulos pobres, gastos de represión de la mendicidad y socorros de leche á familias necesitadas.

La Junta aspira, además, á fundar una Casa-cuna Albergue, en la que las madres obreras puedan depositar las criaturas menores de cuatro años durante las horas de trabajo, ampliando de esta suerte su benéfica actuación, digna de los mayores encomios.

COMUNICADO

Sr. Director de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.

Presente.

Muy señor mío: Con motivo del robo ocurrido en mi establecimiento de objetos de escritorio y armas, ocurrido el día 17 de mayo pasado, tengo que testimoniar mi más sincero agradecimiento a la Compañía de Seguros contra el robo "La Previsión Nacional" (Filial de "La Catalana"), representada en esta provincia por don Jesús Herreros Iparragirre, por la rapidez y liberalidad con que han producido al arreglo y pago del siniestro. Lo que lo hago público para satisfacción de dicha Compañía y como admirador de dicha Compañía.

Gracias anticipadas por esta molestia, quedando de usted atto. s. s. q. e. s. m. H. Larriaga.

12 pesetas

Zapatos ante, blanco y colores. Últimos modelos en color y charol para caballero, señora y niños. Bengoechea, número 3.

4.500 pesetas anuales

casa y leña se darán a familia labrador compuesta de padre, madre y dos hijos varones de más de 16 años, por servir en «Caserío de Araca», a ocho kilómetros de Vitoria.

Dirigirse con informes a don J. M. de Aragón, Paseo de la Florida, 3, Vitoria.

NOTAS GRAFICAS DE LA PROVINCIA

La laureada Banda municipal de Eibar, dirigida por don Jacinto Martínez (X), postulando por las calles a beneficio de los pobres pescadores de Guipúzcoa, el pasado domingo. (Foto Ojanguren)